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建議釐定場地使用準則 平衡大眾與運動員發展 

日前，國務院同意廣東、香港及澳門共同承辦 2025 全國運動會，是本澳繼 2005-2007
年「三年三會」後，再一次舉辦大型綜合性運動會，本澳體育界持份者以及眾多運動愛

好者無不倍感興奮。 
 
 然而，澳門地少人多、體育場地數量不足已成不爭的事實；有時候，大眾體育持份

者與運動員難免在同一時段使用同一場地，由於兩者運動水平存有落差，在使用同一場

地時亦偶有爭執。有見及此，本人提出以下兩點建議，務求改善現時兩者在場地使用上

的一些不愉快狀況： 
 
1. 釐定較詳細的《場地使用準則》，避免業餘運動愛好者與專業運動員在場地使用上

產生磨擦；現時體育局就和運動場地所訂下的《專用守則》主要為硬件上的限制，

缺乏對實制使用的規範，當局理應「因場地制宜」、「因使用習慣制宜」，釐定一份

較詳細的《場地使用準則》，務求平衡不同使用者需要。 
2. 在「水塘」內側劃出「緩跑步道」；「水塘」是市民大眾日常通勤、散步好去處，當

中不乏長跑愛好者到場鍛鍊。當局可以在「水塘」內側劃出「緩跑步道」供長跑、

緩步跑愛好者使用，外側則留為通勤或散步之用，避免不同類型使用者出現糾紛。 
 
 長遠而言，當局必須增加運動場地數量，滿足不同程度、不同品類運動愛好者需要，

鼓勵公眾參與體育運動、同時為運動員創設更多有利條件。期望有朝一日，本澳能達致

「全民運動」，本地運動員能在大型賽事站在頒獎台最高端。 


